



## Gremios agrícolas priorizan agua y seguridad para los primeros 100 días del gobierno de J.A.Kast

### Description

**La Sociedad Nacional de Agricultura trabajó junto a organizaciones del agro de todo el país para definir propuestas concretas que serán presentadas al presidente electo, quien solicitó un plan focalizado para el inicio de su mandato.**

La Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) realizó una jornada de trabajo con gremios del norte, centro y sur de Chile para definir las prioridades del sector agrícola de cara a los primeros 100 días del gobierno del presidente electo José Antonio Kast, quien asumirá en marzo próximo, señaló a través de su portal este gremio.

El encuentro buscó sintetizar la propuesta agrícola original de 75 medidas —estructuradas en 40 temas y cinco ejes estratégicos— que había sido presentada previamente a los candidatos presidenciales. Ahora, a petición expresa de Kast, el trabajo se concentra en identificar iniciativas concretas para el período inicial de gobierno.

### **“Lo que no se hace en 100 días, no se hace más”**

Antonio Walker, presidente de la SNA, reveló que el presidente electo le solicitó personalmente una propuesta focalizada durante un viaje que compartieron previo a la segunda vuelta electoral. En esa ocasión, Kast le habría señalado: “Hágannos una propuesta para los primeros cien días. Porque lo que no se hace en 100 días no se hace más”.

En respuesta, Walker pidió a los 52 gremios que integran la SNA que aporten tres propuestas cada uno, con el objetivo de construir un plan concreto para el nuevo gobierno.

### **Agua como eje central**

Walker expresó su esperanza de que el tema hídrico sea el eje central del gobierno entrante. “Cuando hablamos de agua, estamos hablando para el consumo humano, donde tenemos un déficit importante en los sectores rurales desconcentrados; de agua para la agricultura, para la minería, para la generación de electricidad, para el turismo”, indicó a la revista del campo de El Mercurio.

Para el sector agrícola específicamente, el dirigente planteó la urgencia de acelerar la construcción de grandes obras de riego, mencionando que existen 26 proyectos de embalses en carpeta, además de iniciativas de desaladoras, trasvase entre cuencas, infiltración de acuíferos y tecnificación del riego.

Walker hizo un ofrecimiento al presidente electo: utilizar la ley de concesiones para que el sector privado aporte al financiamiento de estas obras con aval del Estado. Además, propuso una alianza entre agricultura y minería en el norte del país, donde la minería utilizaría agua desalada —que el agro no puede costear— liberando agua existente para la agricultura.

### **Seguridad rural y apertura de mercados**

Otro tema prioritario es la seguridad en zonas rurales. Walker destacó que 263 comunas rurales enfrentan niveles de inseguridad sin precedentes, producto de bandas del crimen organizado que se han trasladado a territorios con dotación insuficiente de policías y fiscales.

El dirigente también subrayó la importancia de continuar abriendo nuevos mercados y crecer en exportaciones, mencionando India, Medio Oriente y los países del Asean como destinos estratégicos.

### **Un gremio sin color político**

Respecto al rol de la SNA frente al nuevo gobierno, Walker fue categórico: “Vamos a hacer con el Presidente Kast lo que hicimos con el Presidente Boric. Siempre tenemos que colaborar con la autoridad. Más allá de la izquierda o de la derecha”.

El presidente de la SNA enfatizó que los gremios deben actuar como puentes y que su preocupación fundamental es el desarrollo de la agricultura, los sectores rurales y del país, independientemente del color político de la administración.

La macrozona sur completa el listado de desafíos prioritarios que el sector agrícola espera abordar en conjunto con el gobierno entrante, en un período que consideran clave para impulsar cambios estructurales en el agro chileno.

El Maipo

#### **Date Created**

Enero 2026